



## "Meine" Kommunion?

Zuerst kam der Nikolaus, dann der Weihnachtsmann und schon steht für die Drittklässler ein neues Fest ins Haus. Wie jedes Jahr werden nämlich fast alle Kinder eines Jahrgangs ihre erste Kommunion machen.

Die ersten Kommunionkleider sind in den Schaufenstern ausgestellt, in den Zeitungen häufen sich die preisgünstigen Angebote, und Reklamen werden gezielt an alle werdenden Kommunionkinder des Landes verschickt. Köchin und Restaurant sind bereits ein Jahr lang im voraus bestellt, und somit ist es nicht abwegig, daß "forum" sich schon im Januar dem Thema Kommunion widmet.

Obwohl die große Mehrheit der 9jährigen Kinder ihren Erstkommunionstag feiern werden, kann man nicht übersehen, daß diese Kinder nicht alle das gleiche tun werden. Je nach dem Verhalten der Eltern der Messe und der Kirche gegenüber, wird das Fest für jeden einzelnen von ihnen einen anderen Wert einnehmen. Je nach Einstellung der Eltern erfahren die Kinder Kommunion so oder so. Es sind natürlich nicht die der Kirche fernstehenden Eltern, die sich die meisten Gedanken über den Inhalt des Festes machen, sondern gläubige, engagierte Christen. In

unserm Dossier kommen klar zwei grundverschiedene Auffassungen innerhalb der Kirche zum Ausdruck: für die einen gehört die feierliche Kommunionfeier unbedingt zur christlichen Gemeinschaft, für die andern ist dieser "Rummel" mit ihrem christlichen Gewissen nicht mehr vereinbar. Deshalb fragten wir auch den Erzbischof von Luxemburg um seine Meinung in dieser Streitfrage, in der es ja auch um die Glaubwürdigkeit der Kirche geht.

Nur in einem Punkt scheinen sich die meisten einig zu sein: es müßte endlich Schluß sein mit der schulclassenweise Kommunion, weil dann der soziale Druck von außen, "seine Kommunion machen zu müssen", geringer würde.

Einige Artikel des Dossiers sind schon vor etlichen Jahren geschrieben worden, aber sie haben nichts an Aktualität verloren und zeigen zudem, daß man sich in verschiedenen Pfarreien schon seit längerer Zeit Gedanken macht. So erzählt z.B. ein Pfarrer von seinem vor 10 Jahren mißglückten Versuch, die Erstkommunionfeier abzuschaffen. Es gibt zu denken, daß es dabei keineswegs die eifrigsten Kirchgänger waren, welche das Fest um jeden Preis retten wollten!...

S.B / C.St.